
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ Из года в год первенству
ет в социалистическом со
ревновании комбайнер сов
хоза «Петровский» Криво-

шеинского района Сергей 
Ермолаевич Тимофеев, От
лично начал жатву пере
довой механизатор и в этом

ш ж ш ш н я и '

сезоне. Две тысячи центне
ров зерна отгрузил он уже 
из бункера своего комбайна. 

Фото Е. Лисицына.

Готовить семена нового урожая, продолжать 
накопление кормов, завершить уборку1
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рантироваиы спецхозам, текущего года третий пле-
первомайцы 80 процентов НуМ обкома КПСС, рассмат-
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С емена в системе возде
лывания культур ЯВЛЯ
ЮТСЯ первоосновой уро

жая. Можно хорошо обрабо
тать и удобрить почву, в дос
татке накопить на полях вла
ги, но если нет семян высоко
го качества, не жди урожая.

Улучшению селекции и 
семеноводства партия и пра
вительство уделяют особое 
внимание. В ноябре 1976 го
да ЦК КПСС и Совет Мини 
строк СССР приняли поста
новление «О мерах по даль
нейшему улучшению селек
ции и семеноводства зерно
вых, масличных культур и 
трав», в котором разработа
ны меры решения этой кая;- 
нейшей народнохозяйствен
ной задачи.

Во исполнение этого тя  
постановления бюро 
обкома КПСС в том же 
году определило сеть 
семеноводческих хо
зяйств по производст
ву семян зерновых 
культур (12 епецхозов) 
и трав (3 епецхоза), ус
тановило меры по ук
реплению материаль
нотехнической базы 
специализированных SJJ5JJ 
хозяйств.

Недавно в обкоме КПСС 
было созвано совещание ру
ководителей, партийных ра
ботников и специалистов 
семеноводческих хозяйств е 
участием агрономической 
службы районов и области, 
на котором проанализирован 
ход выполнения указанных 
постановлений.

За прошедшие более чем 
два года сделано немало для 
становления на более высо
кий уровень семеноводческо
го дела. Построены и возво
дятся новые сушильно-очис
тительные комплексы, скла
ды, ежегодно выделяется тех
ника, в значительно больших 
объемах, чем другие хозяй
ства, спсцхозы получают ми
неральные удобрения, сред
ства защиты растений, семе
на высших репродукций.

Передовые спецхозы зна
чительно увеличили постав
ку высококачественных се
мян колхозам и совхозам 
Области. По-государственно
му отнеслись к решению по
ставленной задачи руководи
тели и специалисты совхоза

«Кожевниковский». Это хо
зяйство ежегодно выполняет 
задания по поставкам высо
кокачественных семян. Здесь 
высокая культура земледе
лия. Каждый год собирают 
урожай более 20 центнеров с 
гектара.

Однако не вея семеновод
ческая система действует с 
должной отдачей. Ряд спец- 
хозов не выполняет планы 
производства и поставок вы- 
дчжокачесткенных сортовых 
семян зерновых и зернобобо
вых, я них низок еще уро
вень культуры земледелия. 
В таких спецхозах, как кол
хозы «Россия» Зырянского, 
имени 50-летия Великого 
Октября Шегарского, совхо
зы «Авангард», имени XXI 
съезда КПСС Кожевников-

посевов зерновых культур 
довели до второй репродук
ции, создали для себя хоро
шие, условия, а свои обязан
ности по производству и 
реализации сортовых семян 
не выполняют. За три года 
первомайские хозяйства про
дали лишь тысячу тони сор
товых семян, а по заданию 
они обязаны ежегодно да
вать 9,5 тысячи тонн.

Совхозы «Дубровский»,
«Петровский» и колхоз дрие- 
ни XXIV съезда КПСС, спе
циализирующиеся на произ
водстве семян многолетних 
трав, также крайне медлен
но перестраивают свою ра
боту, не выполняют планы 
поставок семян.

СПЕЦХОЗЫ -  ВАЖНОЕ ЗВЕНО 
В СИСТЕМЕ СЕМЕНОВОДСТВА

ского районов даже свои по
ля засевают неклассными 
по всхожести семенами. Зна
чительная часть производи
мых в спецхозах семян отве
чает лишь нормам третьего 
класса.

Освоений плохо работает 
по производству семян зер
новых культур совхоз имени 
XXI съезда КПСС (директор 
совхоза тов. Цалко, главный 
агроном тов. Машин). За два 
года этот спецхоз не продал 
ни одного центнера семян, 
не всегда даже себя обеспе
чивает собственными семе
нами. Нынешней весной 
здесь остались невыссянны- 
ми 50 тонн элитных семян, 
полученных с опытной 
станции, а 620 гектаров овса, 
засеянных семенами второй 
репродукции, были предна
значены на зеленый корм 
скоту.

В Первомайском районе 
все пять колхозов специали
зируются на производстве 
семян зерновых. Пользуясь 
помощью государства, пре
имуществами, которые га-

Хлеборобы области серьез
ные претензии предъявляют 
к научно-исследовательским 
учреждениям. Областная 
опытная сельскохозяйствен
ная станция, хотя и выпол
няет планы по поставкам 
семян, но посевные качест
ва их низкие. Не выполняет 
своих обязательств по пос
тавкам семян трав высших 
репродукций Нарымская го
сударственная селекционная 
станция.

Совершенствование семе
новодства зерновых культур, 
многолетних трав и картофе
ля должно стать предметом 
особой заботы партийных, 
советских и сельскохозяй
ственных органов, специа
листов сельского хозяйства. 
Специализация должна спо
собствовать быстрейшему 
переводу семеноводства на 
промышленную основу. Важ
но всемерно укреплять ма- 
териальпо-техкическую базу 
семеноводческих хозяйств, 
повышать в них общий уро
вень культуры земледелия.

Состоявшийся в августе

ривая задачи областной пар
тийной организации по даль
нейшему развитию животно
водства, увеличению произ
водства кормов, еще раз под
черкнул, что успешно ре
шить проблему кормопроиз
водства можно лишь за счет 
улучшения дела семеновод
ства зерновых культур и 
трав. Пленум решил расши
рить сеть семеноводческих 
хозяйств по травам, вклю
чив в нее еще совхозы 
«Победа», «Новиковский», 
«Заветы Ленина».

О подготовке собственных 
семян призваны также за
ботиться нее совхозы и кол

хозы. Многому научил 
ттш земледельцев области 

опыт прошлого года, 
когда впервые в пери
од уборки урожая бы
ли подготовлены в ос
новном классные семе
на. Теперь это должно 
стать нормой. Каждое 
хозяйство нынче долж
но обеспечить сполна 
потребности в семенах 
собственного производ

ит ства.
Однако не везде еще 

проявляют должную забо
ту о семенах. В ряде хо
зяйств мало подготовлено се
мян озимой ржи, гороха и 
многолетних трав, хотя вре
мя уходит. Сейчас'необходн- 
чоиспользовать установив
шиеся погожие дни, убрать 
семенные участки зерновых 
и многолетних трав, напра
вить для производства семян 
лучший материал. Важно
обеспечить надежную круг
лосуточную работу зерно-
очистительно - сушильных 
комплексов -в каждом хо
зяйстве и на хлебоприем
ных предприятиях. Особая
ответственность за произ
водство семян ложится на 
специализированные хозяй
ства.

Убирая урожай нынешний, 
земледельцы призваны про
явить хозяйскую заботу о 
фундаменте будущего уро 
жая, и прежде всего создать 
надежный, высокого качест 
ва семенном фонд зерновых 
культур, картофеля и мно 
голетних трав.

ПЕРЕДОВИКИ ЖАТВЫЗ А  Ц И Ф Р А М И  
ОПЕРАТИВНОЙ СВОДКИ
о ходе осеннего комплекса сельскохозяй
ственных работ на 14 сентября 1979 года
УБОРКА УРОЖАЯ. Хлеба 

обмолочены с 49,8 процента 
ернового клина. За два пос

ледних дня прирост составил 
3,4 процента. Между тем, 
чтобы закончить жатву к 
25 сентября, как того требу
ет обстановка, необходимо 
убирать зерновые ежеднев- 
но не менее чем с 5 процен
тов площадей. Однако не 
спешат с уборочными рабо
тами хлеборобы Тегульдет- 
екого, Каргасокского, Кол- 
пашевского, Парабельского 
районов.

Давно, по примеру передо
вых хозяйств, должна быть 
убрана на силос кукуруза. 
Это высвободит значитель- , 
яые силы для других работ 
комплекса. Но 12,3 процента 
кукурузных полей еще не 
убрано. Особенно неблагопо
лучно дела с уборкой этой 
культуры обстоят в Верхне- 
кетском и Тегульдетском 
районах, затягивают зеленую 
жатву хозяйства Чаннского 
района.

ЗАГОТОВКА СЕМЯН. Гра
фы, характеризующие этот 
видуррбот осеннего комплек
са, практически пусты. В 
последние дни наметился да
же регресс: например, если 
семян озимой ржи I и II 
■классов на 12 сентября зна
чилось 3.065 Тонн, или 22 про
цента от потребного количе
ства, то теперь их оказыва
ется только 2.985 тонн, или 
21,1 процента. Семян яровых 
культур заготовлено высших 
стандартов 2,1 процента к 
плану. Занимаются подго
товкой семян только хозяй
ства Бакчарского, Кожевни- 
ковекого, Первомайского и 
Томского районов. Осталь
ные все еще не готовят, а 
засыпают семена, оттягивая 
эту работу на зимнее время.

Крайне низки темпы об
молота семенников трав. Их 
обмолочено пока только око
ло 26 процентов. Лишь хо
зяйства Каргасокского райо
на полностью закончили эту

работу. Не приступили к. 
сбору • семян многолетних 
трав в Шегарском, Чаинском, 
Молчановском и некоторых 
других районах.
„ УКРЕПЛЕНИЕ КОРМО
ВОЙ БАЗЫ. За два послед
них дня в работу по приго
товлению витаминной травя
ной муки после остановки 
включились 27 агрегатов 
АВМ. То есть теперь из 145 
наличных агрегатов ценный 
витаминный корм произво
дится на 57 агрегатах. Но 
прибавка в выработке муки 
между тем за эти два дня 
составила всего-навсего 1,1 
процента. Не означает ли 
это определенной отчетной 
хитрости? Возьмем данные 
по Каргасокскому и Колna- 
шевскому районам: первые 
ввели в действие, согласно 
сводке, четыре агрегата при 
2,7 . процента прироста про
дукции, <а вторые — четыре 
агрегата при 1,9 процента 
прироста. Не работают агре
гаты АВМ в Асиновском, 
Кпивошеинском и Парабель- 
ском районах, хотя повсе
местно отличными выдались 
отавы многолетних трав, 
подошли посевы четвертых 
сроков зеленого конвейе
ра. За такими цифрами 
видится прямая безответ
ственность многих руководи
телей хозяйств и районных 
управлений сельского хозяй
ства. Иметь все возможности 
и не заготавливать ценный 
корм — недопустимо.

К фермам в последние дни 
подвезено’ немногим более 
тысячи тонн грубых кормов; 
сена и соломы. Слабо этой 
работой занимаются хозяйст
ва Бакчарского (всего 27 тонн 
за два дня), Кривошеинского, 
Кожевниковского и Шегар
ского районов. Совсем не 
приступили к этой работе 
хозяйства Молчановского и 
Чаинского районов. Навер
ное, рассчитывают на долгую 
и благоприятную осень.

то района (начальник ком-
плекса А. А. Матвеев);

созхсза «Авангард» Ко-
жевкиковского района (на-
чальник
Федосеев).

комплекса Н. Г.

Бюро обкома КПСС, исполнительный комитет областно
го Совета народных депутатов, президиум облсовпрофг и 
бюро обкома ВЛКСМ приняли постановление об итогах 
социалистического соревнования уборочно-транспортных 
комплексов за первую неделю сентября.

Победителями в социали- 
стическом соревновании при
знаны коллективы уборочно
транспортных комплексов:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
колхоза «Первое мая»

Первомайского района (на
чальник комплекса А. Н,
Алянин);

совхоза «Комсомолец»
Асиновского района (началь
ник , комплекса А. В. Кор
нев);

совхоза «Октябрь» Томско
го р.айсна (начальник ком
плекса М. И. Мызник); ’

совхоза «Родина» Томско-

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
совхоза «Таежный» Бак

чарского района (начальник- 
комплекса В. Я. Ковальчук);

совхоза «МолчаноЕСкий» 
Молчановского района (на
чальник комплекса В. И. Та
раненко);

совхоза «Усть-Бакчарский» 
Чаинского района (началь
ник комплекса Г. П. Кисе
лев).

СОХРАНИТЬ УРОЖАИ полностью
Рейд народного контроля, печати и телевидения по Кривош еинскому району

Наступившая в последние дни хорошая погода благо
приятствует уборочной кампании. Вновь вышли на поля 
комбайны, увеличились темпы закладки силоса. Зерно
вые в этом году уродились неплохие. Но, как советует по
словица, считать следует не тот хлеб, что на полях, а тот, 
что в закромах. Рейд народного контродя, печати и теле
видения, проведенный недавно по хозяйствам Кривоше- 
инского района, выявил ряд недостатков в проведении 
жатвы. Зерно теряется на поле во время уборки, при 
транспортировке его к токам. Условия хранения урожая в 
складах нередко не соответствуют нормам.

В рейде принимали участие народные контролеры, спе
циалисты сельского хозяйства, работники печати и теле
видения. Подобный рейд в этом году проводился впервые. 
Число участников превысило сто человек. Среди них: 
А. В. Горкев, инспектор областного комитета народного 
контроля; Г. М. Иванов, председатель Кривошеинского 
районного комитета народного контроля; П П. Штыкин, 
инспектор ОБХСС; А. В. Чуклай, агроном; М. М. Огребо, 
главный агроном райсельхозуправления; В. А. Филимо
нов, инспектор по заготовкам; Г. П. Нестерова, сотрудник 
районной газеты« «Ленинский путь»; В. Н. Фсфелов, со
трудник газеты «Красное знамя»; С. Хорев, фотокоррес
пондент телевидения.

День рейда был пасмур
ным. временами принимался 
идти дождь. Раскисшая поч
ва не позволяла вести косо
вицу и обмолот хлебов, лишь 
кое-где продолжалась за
кладка на силос кукурузной 
массы. Рейдовые бригады 
разъехались по полям, про
веряли герметизацию ком
байнов, качество уборки. И 
выяснилось, что техника 
плохо подготовлена к жатве. 
Из 66 проверенных комбай
нов лишь 36 отвечали всем 
требованиям. В совхозе «Цо- 
лодинский» у десяти комбай
нов обнаружена негерме- 
тичность барабанов, битеров 
и зерношнекоз. Негерметич
ными оказались наклонные 
камеры у шести комбайнов 
б  совхозе «Петровский», а

также барабаны двенадцати 
комбайнов в совхозе «Кри
вошеинский». Из-за этих не
поладок было потеряно не
мало зерна.

Комбайны, на которых ра
ботают механизаторы совхо
за «Кривошеинский», сильно 
облиты горючим и смазоч
ными маслами. Выяснилось, 
что при ежедневных техухо- 
дах 'внимания на этот недо
статок со стороны комбайне
ров и руководителей совхоза 
не обращалось. А ведь имен
но по этой причине в прош
лом году загорелся комбайн 
на Малиновском отделении 
совхоза «Кривошеинский». 
Как видно, урок не пошел 
впрок.

Проверка показала, что у 
части комбайнов не отрегу

лированы режущие аппара
ты. Высота среза из-за это
го превышала допустимую, 
что приводило к большим 
потерям. На полях совхозов 
«Володинский» и «Кривоше
инский» в ряде мест потери 
составили 1,5—2 центнера 
зерна на гектар. Огрехи и 
высокий срез обнаружены на 
площади 11 гектаров в сов
хозе «Петровский». Общие 
потери зерна на обследован
ных 56 гектарах были оцене
ны рейдовыми бригадами в 
73 центнера.

Лишь в двух хозяйствах— 
совхозе имени Свердлова и 
откормсовхозе—уборка зер
новых велась без потерь, Это 
не случайно: большинство
комбайнов в них загермети
зировано так, как это пола
гается, жатки отрегулирова
ны.

Следует отметить и такой 
факт. Из-за непогоды ком
байны совхоза' «Володин
ский» два дня не работали. 
Но зерно из бункеров выгру
жено не было. Номера этих 
комбайнов; 20, 26. 38, 17 и 32. 
Стояли они прямо в поле, 
никем не охранялись. Такая 
беззаботность создала усло
вия д.тя хищения зерна, од
нако руководителей хозяй
ства это, видимо, не очень 
беспокоило.

В таких .совхозах, как «Во
лодинский», «Петровский» 
и имени Свердлова, плохо 
ведется скирдозка соломы. 
Много ее остается прямо на 
поле незаскирдозанной. На 
некоторых полях скирды 
сложены кое-как, не завер

шены и в дождь могут про
мокнуть.

Потери зерна допускаются 
не только на жатве. Кое-где 
на дорогах Кривошеинского 
района можно увидеть до
рожки из просыпавшегося 
при транспортировке зерна. 
Это происходит из-за плохой 
герметизации кузовов авто
машин, а также вследствие 
сильной тряски на ухаби
стых участках дорог. Кучки 
зерна по 2—3 килограмма 
рейдовая бригада обнаружи
ла неподалеку от зернотока 
Елизарьевского отделения 
совхоза «Петровский».

Но вот хлеб скошен, обмо
лочен и доставлен на ток. 
Здесь пшеница, рожь и овес 
очищаются, сушатся и засы
паются на хранение. Рейдо
вые бригады проверили со
стояние зерносушилок, скла
дов, оценили качество под
работки зерна. И здесь тоже 
отмечен ряд недостатков.

Из 13 проверенных зерно- 
токов лишь 6 работали круг
лосуточно, хотя на некото
рых из них под открытым 
небом лежали кучи влажно
го зерна. Например, в совхо
зе «Володинский» шесть 
тонн пшеницы начали греть
ся из-за повышенной влаж
ности, в то время как су
шилка работала только в 
светлое время суток.

— Нет лампочек, — так 
объяснил положение агроном 
Володинского отделения 
А. А. Мазеин.

Из-за того, что главный 
энергетик совхоза А. Д. Кор- 
мушкин но удосужился за
пастись вовремя электро

лампочками, на току прихо
дило в негодность семенное 
зерно. Правда, уже на дру
гой день после рейда необ
ходимые лампочки были 
энергетиком изысканы.

Совершенно неподготов
ленным к приемке зерна ока
зался ток в Егоровском от
делении совхоза «Петров
ский». Трава не срезана, тер
ритория не подметена. 
Подъездных путей к разгру
зочному бункеру не сделано, 
и зерно просыпается при 
разгрузке прямо в грязь. Не
готовым оказался здесь и 
склад. Крыша протекает в 
трех' местах, хотя на. складе 
лежит запас толя и реек для 
ремонта. Очень недобросове
стно отнеслись к выполне
нию своих обязанностей за
ведующий током Н. И. Мах- 
нев и заведующий складом 
И. Н. .Махнев.

На центральной зюадьбе 
совхоза «Петровский» (уп
равляющий Н. С. Рудниц
кий, агроном В. П. Янцен) в 
складе вместе с зерновыми 
культурами хранятся удоб
рения; суперфосфат и моче
вина. Семена многолетних 
трав лежат неочищенными, 
в них. имеются примеси ржи. 
Часть семян уже проросла. 
Это не удивительно:' по дан
ным Кривошеинской конт- 

, рольно-семенной лаборато

рии, влажность их составля
ла 27 процентов вместо до
пустимых тринадцати.

Народными контролерами' 
Обнаружены неисправности 
в Иштанском и Рыбалов- 
ском зерноочистительных 
комплексах совхоза имени 
Свердлова. В частности, в 
Рыбаловском были непра
вильно поставлены решета. 
В результате 150 тонн семян 
после очистки не соответст
вуют по засоренности стан
дартам I и II классов.

Из 13 проверенных члена
ми рейдовых бригад зерно
складов неподготовленными 
оказались три — в совхозах 
«Володинский», «Петров
ский» и «Белостокский». В 
них протекали крыши, не 
сделаны перегородки для 
различных партий семян. В 
складе № 1 совхоза «Воло
динский» рядом с пшеницей 
хранится прошлогодняя 
рожь, зараженная' клещом.

Хорошо организована под
работка, сушка и складиро
вание зерна в откормсовхозе 
и совхозе «Кривошеинский». 
Нарушений на зеркоком- 
плексах' этих хозяйств не 
обнаружено.

В совхозе «Петровский» 
мало внимания уделяется 
борьбе с потравами зерно
вых культур скотом. Народ
ные контролеры обнаружили 
следы значительных потрав 
на площади 15 гектаров. 
Свободно заходят по ночам 
на территорию зернотока 
Елизарьевского отделения 
совхоза свиньи и крупный 
рогатый скот. Там они бес
препятственно «лакомятся» 
хранящимся без присмотра 
зерном.

П О Б Е Д И Т

С О Р Е В Н О В А Н И Я
Е Л И 
ЗА А В Г У С Т

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа” и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
представленные областным 
управлением сельского хо
зяйства и обкомом профсою
за работников сельского хо
зяйства материалы по ито
гам областного социалисти
ческого соревнования райо
нов, хозяйств, молочных 
ферм и комплексов за свое
временное и качественное 
проведение комплекса- лет-' 
них сельскохозяйственных 
работ в августе 1979 года. 
Победителями социалистиче
ского соревнования среди 
хозяйств, молочных ферм и 
комплексов признаны;

совхоз «Октябрь» Томского 
района (директор совхоза 
Л. И. Сосняков, секретарь 
партбюро И. М. Афонин, 
председатель рабочкома
Ю. А. Кашин, секретарь ко
митета ВЛКСМ В. И. Мар
ков);

совхоз «Коломинский» Ча
инского района (директор 
совхоза Р. Э. Палоеон, секре
тарь парткома Г. 3. Сквор
цов, председатель рабочкома 
В. А. Чернокнижный, секре
тарь комитета ВЛКСМ Ю. II. 
Родиков);

МулЛовинская ферма сов

хоза «Дубровский» Кожевни
ковского района (заведую
щая М. Л. Тимофеева);

Николаевская ферма сов
хоза «Советский» Шегарско
го района (заведующий Н. Е. 
Афанасенко);

Батуринская ферма совхо
за' «Батуринский» Томского 
района (заведующий Е. О. 
Лигачев);

Моховская ферма совхоза 
«Новоселовский» Колпащев- 
ского района (заведующая 
В. Н. Ходакова);

Чажсмтовская ферма сов
хоза «Чажемтовск.ий» Кол- 
пашевского района (заведую
щая Л. Е. Харитонова);

Нашинская ферма совхоза 
«Павловский» Каргасокского 
района (заведующий И. А. 
Топоров);

РыбалоЕская ферма совхо
за им. Свердлова Кривоше- 
инского района (заведуют,ая 
Н. П. Попова).

Переходящее Красное зна
мя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обко
ма ВЛКСМ присуждено сов
хозу «Коломинский» Чаин
ского района.

Оставлено переходящее 
Красное знамя Обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
совхозу «Октябрь» Томского 
района.

ТОРЖЕСТВА 
В ЭФИОПИИ

МАТЕРИАЛЫ ПРОВЕДЕННОГО РЕЙДА БЫЛИ РАС
СМОТРЕНЫ ИА ЗАСЕДАНИИ БЮРО КРШЮШЕИН- 
СКОГО РАЙКОМА ПАРТИИ. ОТМЕЧЕННЫЕ НЕДО
СТАТКИ' В УБОРКЕ И ХРАНЕНИИ НОВОГО УРОЖАЯ 
ДОВЕДЕНЫ ДО СВЕДЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ХО
ЗЯЙСТВ И ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ. НАМЕЧЕНЫ 
МЕРЫ ПО ИХ УСТРАНЕНИЮ.

АДДИС-АБЕБА, 13 сентяб
ря. (Спец. корр. ТАСС). 
Залпы праздничного артил
лерийского салюта, прозву
чавшие сегодня ранним ут
ром над эфиопской столи
цей, возвестили о начале 
двухдневных торжеств, кото
рыми народ Эфиопии отме
чает 5-летие своей револю
ции.

В центре Аддис-Абебы на 
площади Революции состоял
ся массовый митинг, посвя
щенный этой знаменатель
ной дате. Продолжительны
ми аплодисментами и при
ветственными возгласами 
встретили собравшиеся на 
площади десятки тысяч жи
телей эфиопской столицы и 
представителей из всех про
винций страны, председателя 
Временного военного адми
нистративного совета и Со
вета Министров Социалисти
ческой Эфиопии Менгисту 
Хайле Мариама, других ру
ководителей Эфиопии, Вме
сте с ними на главной три
буне — член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин.
, С обращением к нации вы

ступил Менгисту Хайле Ма
риам. Эфиопская революция, 
— заявил он, — составная 
часть мирозогс революцион
ного движения. В своей 
внешней политике Эфиопия 
руководствуется принципа
ми мира и добрососедства, 
выступает за ликвидацию 
колониализма, неоколониа
лизма и расизма.

Менгисту ■ Хайле Марка, 
отмстил, что прочный ми 
на Ближнем Востоке - може 
быть достигнут только пз 
тем предоставления 1 народ 
Палестины праЕа самостс? 
тельно решать свою судьб: 
Председатель ВВАС осуди 
попытки сил империализм 
задушить афганскую рев< 
люцию.

Руководитель Эфиопии з; 
клеймил шовинистически 
экспансионистский ку) 
правящей клики Китая.

Менгисту Хайле Мариа 
подробно рассказал о дост; 
жениях Эфиопии за мину 
шие пять революционнь 
лет.

Мы никогда не свернем 
избранного пути — пути m 
строения социализма и пр 
исполнены' решимости д 
биться поставленной . цел 
заявил он. Важнейшее у 
ловие для этого — создан) 
в Эфиопии партии труд 
щихся, руководствующей) 
принципами марксизма-л 
нинизма. * * *

В этот же день Менгисг 
Хайле Мариам вручил А. . 
Косыгину ВЫСШИЙ ОРД) 
эфиопской революции 
«Орден февральской рег 
люции 1974 года».

Глава Советского прав: 
тельства поблагодарил 
высокую честь, оказание 
ему. Я отношу эту наград 
сказал он, к нашей лени 
ской партии, ко всему вел: 
кому советскому народу.
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Первый день массовой 
уборки, закладки картофеля 
и овощей уточнил возмож
ности и перспективы приема 
нового урожая.

К 13 сентября, на шлях 
хозяйств Томского района 
картофель убран с 859 гекта
ров-. - 9.019,5 центнера при 
урожайности 10-5 центнеров 
с гектара —- таков трофей 
картофелеводов.

Цервая забота — о завт
рашнем дне. урожай 1980 го- 
да-^н-ачинается именно се
годня."" На семена уже зало- 
жфщ/бкЬло ..Д-тысяч, ..тонн 
отЯбТЗнЬго сортового карто
феля. .Это составляет 39 
процентов к плану. Всего 
же предстоит заготовить 
15,5 тысячи тонн.

В, хранилища: Томского
горцлодоовощетррга 12 сен
тября заложено 164 тонны 
картофеля, на базы трестов

столовых поступило 270 _ 
тонн. Всего город получил" 
за день 434 тонны картофе
ля. С начала уборки ранне
спелых сортов на предпри
ятия торговли и обществен
ного питания областного 
центра поступило ' 1.535,9 
тонны картофеля.

Капусты за 12 сентября 
в горплодоовощеторг по- 

. ступило 7 тонн, столько же 
— в хранилища первого 
треста столовых, 5,6 тонны—- 
во второй трест и 12.3'—;в тре
тий. Всего с начала убор'кй 
томини, получили 943̂ 3 тон
ны капусты: • л:\

В магазины уже посту
пило* 41.8 тонны свеклы, 
56,2 тонны моркови, 19,1 тон
ны редьки.

Первый .же день страды 
показал нехватку транспор
та для перевозки урожая, в 
частности — самосвалов,

удооных для разгрузки кар
тофеля на сортировках. Ре
зультатом этого просчета 
явилось то, что с полей сов
хоза «Родина» на базу гор- 
плодоовощеторга попал кар
тофель, не прошедший сор
тировку.

Необходимо более четко 
расставлять силы горожан, 
привлеченных на уборку.

Не отремонтированы подъ
ездные пути к базам гор- 
плодоовощеторга, и это ска- 

. залось ■ в первый же дек.ъ,
’ когда было принята всего( 
J64 тонны, Зн-ачитг- -есть* 
опасное**?,: -titо . в дадь'йейпШм- 
будут создаваться значитесь-? 
ные заторы: ведь дневной,
план закладки картофеля в 
шесть раз больше.

На заседании штаба были 
выявлены все недостатки, 
приняты меры к устранению 
помех, вставших на пути 
страды.

В постановлении Центрального Комитета КПСС «Оо 
улучшении работы по охране правопорядка и усилении 
борьбы с правонарушениями» говорится: «Повсеместно
навести строгий порядок в учете и хранении материаль
ных ценностей, решительно искоренять бесхозяйствен 
Пйсть, расточительство, приписки -и очйовтирательство». 
Особенно злободневно это требование сейчас, в разгар 
страды, когда на* полях и фермах работает много разно
образной техники. В этой корреспонденции рассказыва
ется о неудовлетворительном состоянии учета и хранении 
горюче-смазочных материалов в совхозах Томского 
района.

точной мечте говорил о том, 
чтобы ' хозяйства проводили 
инвентаризацию ГСМ хотя 
бы раз в квартал. Стало 
быть, и в других районах 
положение не лучше, чем в 
нашем. -- ■«

В учете ГСМ есть одна 
«хитрая» особенность. Заве
дующие нефтебазами полу
чают нефтепродукты в ки
лограммах, а расход осуще-

пожнадзбра совместно с ми
лицией недавно проверили 
сушильные хозяйства совхо
зов. Поразила картина в «За
ре»: около зернотока обра
зовалось целое озеро из неф- 

С тепродуктов, которое посто
янно пополняется дизтопли
вом из «родника» — емкости 
в несколько десятков кубо
метров. Даже искушенный в 
противопожарных делах на-

ч е  т  к и и р и т м
О том, как начали уборку картофеля в Колпашевском 

районе, рассказывает председатель Колпашевского гор
исполкома А. С. ВАСИЛЬЕВ.

Уборочный конвейер за
пущен. Его четкости помо
гают не только погожие дни, 
но и правильная расстанов
ка сил. Для этого создан 
районный штаб.

Мы должны продать го
сударству 3.900 тонн карто
феля и 1.500 овощей. Зада
ние не простое, если учесть, 
что урожай в наших краях 
нынче не очень щедрый. По
нятно, что успех будет зави
сеть от организаций труда и 
'главным образом от того, 
наскол чо по-хозяйски 'и бе
режно отнесемся к урожаю.

Основной поставщик кар
тофеля,.— совхоз «Тогур- 
ский». Это специализиро
ванное хозяйство выращива
ет 360 гектаров второго хле- 

, ба. Здесь уже полным ходом 
идет копка. Ежедневно в по

ле 14 единиц техники, около 
двух тысяч горожан. Хоро
шо помогает молодежь — 
школьники, учащиеся ПТУ 
и т. д.

Люди берегут каждую по
гожую минуту. И вот уже 
выкопано сто гектаров. С 
каждого из них взято по 
75 — 80 центнеров. По пред
варительным Подсчетам, хо
зяйство сможет продать го
сударству 1.200 тонн карто
феля. Весь...он незамедли
тельно будет отправлен неф
тяникам Стрежевого.

Остра и транспортная 
проблема. От предприятий 
города пришли на помощь 
20 автомашин и 12 тракто
ров. Этого, конечно, мало. 
Но. как известно, безвыход
ных положений нет. И мы 
принимаем самые жесткие

меры, вплоть до Использо
вания мимо проходящего 
транспорта.

Самое большое количество 
картофеля должен закупить 
для нужд1 города коопзверо- 
промсовхоз 1— 3.155 тонн и 
Тогурский орс — 800 тонн. 
Доведены задания по закуп
кам сельским и поселковым 
Советам. Точно известно, 
какой коллектив сколько 
направит на поля помощни
ков. Для приемки картофе
ля открыто 40 пунктов. Тор
гующие и заготовительные, 
организации заблаговремен-'. 
но позаботились о мешко- : 
таре. Хорошо подготовлены' 
овощехранилища. В речном" 
порту позаботились о том, 

.чтобы нынче клубни отправ
лять в поддонах, а не насы
пом, что гарантирует луч
шую сохранность.

Словом, работа идет в ну-! 
жном ритме.

О Т  К О М И Т Е Т А  ПО Л Е Н И Н С К И М  
И ГОС УДАРС ТВЕННЫ М  ПРЕМИЯМ С С С Р

Комитет по Ленинским и 
Государственным премиям 
ССС? в области науки и 
техники при Совете Минист
ров СССР и Комитет по Ле- 
иинским и Государственным

премиям СССР в области 
литературы, иекусств-а и ар
хитектуры при Совете Ми
нистров СССР сообщают, что 
прием работ на соискание 
Ленинских премий 1980 года

заканчивается 16 октября. 
1979 года. Прием работ на 
соискание, . Государственных 
премий СССР 1980 года за
канчивается 15 декабря 1979 
года.

Вот уже несколько лет 
подряд во всех совхозах рай- 

, она, на нефтебазах выявля
ются или излишки, или не
достача топлива и смазоч
ных ■ материалов. Приведу 
свежие примеры. Так, в ав
густе в созхозе «Родина» 
оказалось 2.789 килограммов 
«лишнего» бензина., марки 
А-72,, но ровно столько же 
не хватало бензина А-76. В 
совхозе «Корниловский» ра
ботниками ОБХСС, райотде
ла внутренних дел было оп
риходовано, как излишнее, 
большое 'количество горюче
го — 14' тонн дйзтоплива и 
4.263 килограмма бензина 
А-76, н о  в  т о  же время выяс
нилось, что исчез 3.361 кило
грамм бензина марки А-72. 
В августе же в совхозе «По
беда» оприходовано 31.659 
килограммов дизтоплива. 
Нет порядка в учете и на 
нефтебазе совхоза имени 
50-летия СССР, которой за
ведует В. М. Ванникова, нет 
его в совхозах «Заря», «Тру
довик».

Надо лй бить тревогу по 
этому поводу? Надо. Как из
лишки, так и недостатки — 
это отклонения . от нормы, 
которые ловко используют 
нечестные люди. Государству 
в результате наносится пря
мой, ущерб.

В ответе за такие откло
нения в первую очередь ли
ца, которые по служебному 
долгу обязаны строго конт
ролировать учет нефтепро
дуктов! Однако некоторые 
руководители, бухгалтеры

ПОТЕРЯМ. БЕСХОШСТВЕННОСТИ ) ЗАСЛОН
Нефтяные лужи 
у с у д а и  л он
смотрят на это сквозь паль
цы, от случая к случаю за
глядывают в документы 
нефтебаз. Бухгалтеры совхо
зов имени 50-летия СССР,, 
«Победа», «Родина», «Корни
ловский»,- «Заря», «Молодеж
ный», «Красное знамя» В. А. 
Новоксанова, Т. Г. Игнатова, 
Л. Т, Аверьянова, Р. А. Ко
ролева, С. К, Машкина, Л. А. 
Беккер . и В. В. Русанова 
признают, что «снимают ос
татки» , горюче-смазочных 
материалов лишь раз в год, 
в лучшем, случае — два. А 
ведь инвентаризация нефте
продуктов должна прово
диться ежемесячно.

Когда я беседовал с замес
тителем главного бухгалтера 
областного управления сель
ского хозяйства А. П. Папы- 
левым, то он как о несбы-

сгвляется в литрах, которые 
уже потом,: при составлении 
отчетов,, переводятся в кило
граммы. Каждому ясно, что 
литр бензина весит меньше 
килограмма. К тому же на 

..объем сильно, влияют темпе
ратурные колебания. Летний 
литр заметно легче зимнего-. 
Но при инвентаризации . раз 
в год эту разницу иногда 
умышленно не замечают... 
Учет искажается.

Встречаются факты и от
кровенной бесхозяйственно
сти. Например, в совхозе 
«Красное знамя» заправка 
техники дизельным топли
вом осутцествляется «на гла
зок», без мерной посуды и 
без счетчика. Сколько наль
ется...

Немало беспорядков на 
зернотоках. -Работники гос-

чальник отделения Госпож
надзора ОПО УВД В. М. Щи- 
галев вынужден был приз
наться, что еще не видывал 
.таких озер...

В тот же день пожарники 
остановили работу сушиль
ного агрегата 'и в совхозе 
«Победа» — нарушались пра
вила. Я же отметил: хотя
агрегат не работал, но су
шильщик не потушил горел
ки. Куда спишут это топли
во?

Сушильщик А. С. Панькев 
сказал, что агрегат работает 
на солярке, что топлива он 
по л у Мает достаточно, но не 
знает, сколько его расходует
ся — за это он не отвечает.

..Так что пусть, мол, горит.
За расход топлива не на

казывают и не поощряют. А 
ведь есть на сей счет пра

вительственное указание: 
для работников совхозов и 
других сельхозпредприятий, 
где внедрены технически 
обоснованные нормативы 
расхода нефтепродуктов, 
необходимо установить пре
мирование за экономию го
рюче-смазочных материалов 
и материальную ответствен
ность за их перерасход.

По отношению к трактори
стам это положение выпол
няется. О г-ж получают пре
мию — 35 процентов стои
мости сэкономленного горю
чего, и, наоборот: с них удер
живается 50 процентов стои
мости необоснованно пере
расходованного топлива. По
тому-то трактористы и не за
бывают расписываться в за
борных листах, когда полу
чают горючее.

Почему же при работе на 
зерносушилках, где расход 
топлива во много раз боль
ше, такое не практикуется?

В областном управлении 
сельского хозяйства мне со
общили, что эта работа «бу
дет проведена.» (когда — не 
уточнили), а пока списание 
горючего проводится из рас
чета 17,5 килограмма на 
тонну просушенного зерна. 
Но даже несведущему чело
веку ясно, что это не объ
ективный критерий. Не учи
тываются влажность зерна, 
его сортность и т, д. А это 
все влияет на расход топли
ва при сушке.

Давно пора иметь техни
чески обоснованные норма
тивы и довести их до каждо
го сушильщика. Тогда будет 
легче оценивать их У работу, 
спрашивать, если потребует
ся, за халатность и перерас
ход топлива, а когда надо — 
поощрять за бережливость. 
Тогда не будет' искусствен
ных озер из нефтепродуктов.

а . оеипкин,
капитан милиции, на
чальник ОБХСС Том

ского РОВД.

Школа юных программистов
НОВОСИБИРСК. В Вычислительном центре СО АН 

СССР третий год действует школа юных программистов. 
Здесь 250 мальчиков и девочек со второго по восьмой 
класс овладевают основами программирования. Ребятам, 
5нающим несколько шшинных языков, доверено решение 
важных производственных и научно-технических задач. 
Среди выполненных такие, как программная система 
анализа первичных структур белковых соединений, про
грамма пространственного изображения сложных моле
кул, программа, моделирующая ядерные реакции, и дру
гие.

Некоторые работы сибирских школьников опублико
ваны или заслушаны в виде докладов на всесоюзных 
и республиканских научных конференциях.

Нынешним летом здесь состоялась очередная встреча 
юных программистов страны, в которой участвовали 
120 школьников ив 22 городов.

Общее научное руководство школой осуществляет за
ведующий отделом информации ВЦ СО АН СССР члеи- 
корреспонДент АН СССР А. П. Ершов.

НА СНИМКЕ: членкор респондент АН СССР Андрей 
Петрович Ершов с юными программистами.

Фото А. Полякова.
(Фотохроника ТАСС).

В Н И М А Н И Е  -  
Н Е Д О С Т А Т К А !

Обсуждая итоги своей ра
боты ,за год, коммунисты 
партийной группы одиннад
цатого’ и тринадцатого отде
лов .НИИ ■ электромеханики 
отметили- высокую, результа
тивность . социалистического 
соревнования а коллективах, 
что позволило повысить эф
фективность выполнения ис
следований и хоздоговорных 
работ.

Вместе с тем коммунисты 
подвергли резкой критике 
состояние воспитания кад
ров, которое еще не соответ
ствует требованиям, вытека
ющим из постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты». Не уделялось должно
го внимания профсоюзной и 
комсомольской организа
циям.

Л. СЕРГЕЕВА.

П О В Ы С И Т Ь

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Первомайский райком пар

тии' провел совещание пред
ставителей партийных, 'Со
ветских, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
работников районного отдела 
внутренних дел,- суда, ' про
куратуры, ' посвященное 
дальнейшему ' усилению 
борьбы С правонарушения
ми,- проявлением пьянства' и 
алкоголизма, укреплению 
дисциплины труда. ■ - ■

ВыЗГо отмечено,, что в ре
зультате проделанной рабо
ты - В последние годы количе
ство преступлений и право
нарушений в районе не
сколько.. снизилось. Однако 
по-прежнему остается высо
ким количество прогулов, 
нарутлений трудовой дис
циплины.

. Слабо еще работают ко
миссии.по борьбе с пьянст
вом алкоголизмом, не вез
де созданы опорные пункты 
охраны правопорядка. Име
ются случаи нарушения пра
вил торговли спиртными-на
питками, не всегда эффек
тивны. меры, применяемые 
к пьяницам и прогульщи
кам, недостаточно активно 
привлекается обществен
ность для борьбы с негатив

ными явлениями.
На совещании были даны 

рекомендации в свете по
становления ЦК КПСС «Об 
улучшении работы по охра
не правопорядка и усилении 
борьбы с правонарушения
ми».

К. МИХАЙЛОВ.

П Е Р В Ы М И  
В О Б Л А С Т И

Перед началом заготовки 
кормов бюро Томского рай
кома КПСС поручило комсо
мольцам. района взять .шеф
ство, над производством ви
таминной травяной муки. 
Райком комсомола ответст
венно отнесся к поручению. 
Состоялось бюро, на котором 
был дан анализ работы ком
сомольских организаций на' 
заготовке кормов в прошлом 
году, обсуждены планы пер
вичных организаций. На ба
зе Туганской птицефабрики 
был проведен семинар кор- 
мозагртовителей и комсо
мольского актива.

Районный комитет ВЛКСМ 
постоянно контролировал 
ход выполнения обяза
тельств. И вот отрадный ре
зультат. Коллективы по 
производству витаминной 
травяной муки Томского 
района первыми в области 
выполнили сезонное задание. 
Заготовлено,'более Ю- тысяч, 
тонн этого ценного, корма. 
Наиболее высокой выработ
ки на АВМ добились отряды 
Туганской* Томской птице
фабрик, совхоза «Мирный» и 
плавучего завода фирмы 
«Томич».

В. КУРБАТОВ.

П А Р Т И Й Н О Е
П О П О Л Н Е Н И Е

Недавно большой группе 
принятых в партию в Ле
нинском райкоме КПСС 
г. Томска вручены партий
ные документы. Стали ком
мунистами Г. А. Федорова — 
комсорг бригады, передовая 
работница завода резиновой 
обуви, В. И. Будько — маши
нист локомотивного депо, 
Н. Т. Сергеева — старший 
продавец из комсомольско- 
молодежной бригады гор- 
промторга, В. Р. Ласковенко 
— врач поликлиники, № 3, 
пропагандист, Б. Ф. Кокдрат- 
ков — инспектор. ' РОВД, 
неоднократно поощренный 
за службу.

/Всего в этом году в рай
оне принято в партию 227 
человек.

Б. КАЦУРО.
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Срсднетымский лесопункт — крупнейший п Кй/ргасок- 
ском лесопромышленном комбинате. Его годовая про
грамма — 250 тысяч кубометров. Чтобы обеспечить беспе
ребойную доставку этой древесины потребителям, нужна 
четкая отгрузка. Тон в соревновании операторов челяост* 
пых погрузчиков лесопункта задает коммунист И. Л. 
Портнягин. В честь Дня работника леса его экипаж до
срочно выполнил девятимесячный план.

Фото В. Казанцева.

В ЧАИНСКИХ ЛЕСОСЕКАХ
Коллектив Чаинского лес

промхоза трудится успеш
нее других предприятий 
объединения Томлеспром. 
План августа перевыполнен 
по всем основным показате
лям: по производству дело
зой древесины — на 2,2 тьь 
сячи, по вывозке — на 1.5 
тысячи кубометров. С нача
ла года реализовано продук
ции сверх плана более, чем

на полмиллиона рублей,
• Особенно хорошо идут де
ла на вахтовом участке 
840-й. километр. Здесь при 
плане 62 тысячи разделано 
72 тысячи кубометров. Отли
чились лесосечные бригады 
А. Ф. Александровича, П. П. 
Ларкина,: бригада водителей 
И. И. Ведринцева.

е . Ле п е х и н а .
Чаинский район.

Бригаду Равиля Федорови- 
ча Оринина хорошо, знают 8 
Ингузетском леспромхо
зе. В августе этот, коллек
тив одним из первых сре
ди раскряжевщиков пред» 
приятия добился большого 
успеха — досрочно выпол
нил план четырех лет. С на
чала пятилетки разделано 
более 85 тысяч кубометров.

Особо хочется отметить се
годня дцтабелевщиков В. Г. 
Одиёнко, А. И. Трухановича,

сучкоруба В. И. Терентьеву.
Раскряжевщики бригады 

Р. Ф. Оринина на пОлмесяца 
раньше срока выполнили и 
обязательство, взятое в честь 
Дня работника леса. К этой 
дате решено разделать до
полнительно не менее тыся
чи кубометров леса.

Г. ФИЛИП ЧУК, 
начальник отдела груда 
и заработной платы Иа- 
гузетекого леспромхоза.

БЕЛОЯРСКИЕ БУДНИ
Дожди, зарядившие в ав

густе, перепадали и в первой 
декаде сентября. Почва раз
мокла, стала тяжелой и вяз
кой. Трелевочный трактор 
упорно тянул свою ношу, 
несмотря на то, что волок 
местами .превратился в 
сплошное озеро. Гусеницы 
соскальзывали, пробуксовы
вали, и тогда воз хлыстов 
оседал в воду чуть ли не до 
половины. Но тракторист 
Белоярского1 Лесопромыш
ленного комбината М. Е. 
Потрепалов продолжал этот 
нелегкий рейс.

Я намеренно назвала ход
жу трактора рейсом, потому 
что и расстояние трелевки 
было значительным, да и ус
ловия очень напоминали 
будни шоферов-лесовозни- 
ков.

С того дня, как приехал в

Ягодное демобилизованный 
• солдат Мин Елизвоевич По

трепалов, прошло 20 лет. Ме
нялись марки машин, техно
логия заготовки леса и креп
ла рабочая закалка.

Несколько лет Потрепалов 
руководит укрупненной
бригадой, в составе которой 
около 20 человек. В канун 
Дня работника леса бригада 
завершила квартальный
план досрочно. Нелегко да- 
чзадись сентябрьские кубо- 
jSggTg Я§с.; маломерный
тсрёяйий объем хлыста ниже 

кубометра). Это значит, 
Что-:М'ждЫй воз формирует
с я  й'з 'трех-четырех десятков 
хлыстов. Работы хватает 
всем — и трактористу, и чо- 
керовщику, и сучкорубу.. Цсе 
четыре'- трактора1 побывали я 
капитальном ремонте. Поэто
му и останавливаются из-за 
поломок чаще новых машин.

Но ремонт организован чет
ко. Почти ежедневно брига
да' М. Е. Погрела лова трелю
ет свыше 250 кубометров 
при норме 220.

Третий год коллектив тру
дится по методу хозрасчет
ного подряда. Отсюда береж
ное использование матери
альных ресурсов, взаимопо
мощь . рабочих. Случись 
большая поломка, в ремон
те принимают участие не 
только тракторист и слесарь, 
<!• все члены звена. Если тре
буется, на помощр приходят 
из других звеньев...

В последние годы коллек
тив пополнился молодежью. 
Это. как правило, люди от
ветственные. владеют дву
мя-тремя смежными спе
циальностями.

Сергей Гуляев шесть лет 
проработал на тракторе в 
Лайском леспромхозе, затем

переехал в Прикетье. Трудо
любивый механизатор быст
ро добился высокой произ
водительности, хорошо орга
низовал работу звена. Не за
нимать опыта вальщику 
Николаю Харитонову. Име
ют специальности трактори
ста и валыцика чокеровщик 
Алексей Марков и сучкоруб 
Иван Зотов из звена С. Гу
ляева.

Отлично трудится на пред
праздничной вахте звено
Филимона Алексеева. Валь
щик Павел Куликов закон
чил Томский лесотехникум. 
Он использует свои знания 
для совершенствования ор
ганизации производства. На 
120—130’. процентов выполня
ет сменную норму звено
Владимира Иванова.

Соревнование лесозагото
вителей Ягодного продолжа
ется. Бригада М. Е. Потре- 
падова стремится досрочно 
выполнить задание четвер
того года пятилетки — стре- 
лезать 80 тысяч кубометров 
леса.

Я. БОРИСОВА.Верхнекетский район.

«Узких мест» стало меньше
Неплохо трудится на пред

праздничной вахте коллек
тив Лайекого леспромхоза. ■ 
Так,, в августе план пб ' реа
лизации продукции перевы
полнен на 78 тысяч рублей! 
С опережением графика

идут лесопункты Централь
ный и Большая Юкса. Заго- 

: товяено за месяц около 4,5 
тысячи кубометров' сверх 
плана, вывезецо — свыше 
тысячи. Хорошо щли , .дела 
на разделке древесины.

В лесосеках отличилась 
укрупненная бригада А. С. 
Таткина.' Коллектив загото
вил около 9,6 тысячи кубо
метров, выполнив августов
ское задание на 132 процен
та. Это позволило бригаде

преодолеть допущенное ра
нее отставание. Теперь на ее 

. счету с начала года 36,3 ты
сячи кубометров леса, около 
300 из них стредевано сверх 
плана.

В сентябре бригаде А. С. 
Таткина за счет уплотнения 

..рабочего времени, четко ор
ганизованного ремонта и 
профилактических. уходов 
за техникой удалось под
нять сменную выработку на

механизм до 115 кубомет
ров (на 40 кубометров выше 
плановой).

Коллективы И. И. Михаль- 
ченко и Н. И. Черных тоже 
перевыполнили августовское 
задание, идут с опережением 
графика и сейчас. В посел
ке Большая Юкса на по
грузке леса отличилась из
вестная бригада И. А. Басма
нова. Хорошо трудится опе

ратор челюстного по груз ч 
ка В. А. Курпиев. На ню 
нем складе Ноль-Пикет эг 
реда разделочные бригад 
В. М. Ерохина и А. П. Ко 
някова.

«Узких мест» в леспро 
хозе еще немало. Но лесоз 
готовители стремятся j 
ликвидировать.

П. СУХАЧЕВ.
АсинйВсКМЙ райби.

I
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Читатель продолжает разговор

К о г д а  н е т  к о н т р о л я
Прочитала я S сентября 

выступление заместителя 
прокурора области Н. Демья
ненко Ж  ответу — по всей 
строгости закона» о скуп
щиках хлеба и не могу не 
высказать своето мнения.

В последнее время и у нас 
в поселке Новом стало пло
хо с хлебом. Очень часто по
сле работы хлеба уже не ку
пишь, а утром его тоже не
редко не бывает в продаже: 
подвозят позже.

Почему же не стало хва
тать хлеба, по вечерам? Дело 
в том, что наш поселок уда- 
лен от города, комиссии, ярб- 
верки бывают раз в год. По
этому продавцы магазинов 
чувствуют себя вольготно, 
нормы отпуска продуктов 
нарушают, продавая по 6—в 
булок хлеба в одни руки. А 
муку, сахар здесь можно 
брать метками. Водку в на
шем овощном тоже можно 
всегда купить. Правда, за

пять рублей, но любителей 
этого зёлья завышенная про
давцами цена не останавли
вает. Немало и других нару
шений.

Думается, давно настала 
попа навести в магазинах 
порядок. И отвечать перед 
законом должны и те, кто 
скупает продукты, и те, кто 
потворствует этому.

Н. УВАРОВА.
г. Томск.

<Й

П О Ч Т А
К Р А С Н О Г О

З Н А М Е Н И 2 >

Внимание: волокита!

Лишь «в будущем * « ■ »

Мой муж, Георгий Митро
фанович Михеев, — инвалид 
Великой Отечественной вой
ны, защитник Ленинграда. 
Сейчас, к старости, дают 
знать о себе многочисленные 
раны, а к ним добавились и 
другие болезни. Я тоже.слаба 
здоровьем. Но вызвать «ско
рую» не всегда можем: нет
телефона, приходится про
сить соседей, чтобы позвони

ли. Еще в 1969 году муж на
писал заявление в райиспол
ком, оно подписано и врача
ми, но до сих пор дело не 
двигается. Скачала там от- 

' веча ли, что нет линии. Те
перь линия проведена, но до 
нас очередь так и не дошла. 
Говорят, что в будущем году 
телефон поставят. Но ведь 
мы уже столько времени 
ждем будущего...

Недавно снова обратились

в райисполком, там сказали, 
что мужа включили в список 
инвалидов войны, нуждаю
щихся в телефоне, и список 
передали в узел связи. Ког
да же я спросила у началь
ника почты о телефоне, тот 
на ходу ответил, что этим 
заниматься он будет позже. 
Словом, я почувствовала, что 
не дождемся мы помощи. А 
ведь оба мы здесь старожи
лы, по 30 лет проработали на 
пристани Парабеяь...

А. МИХЕЕВА 
с. параовль.

I
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гордиться
С первых дней службы в 

подразделении воин-комсо
молец Владимир Ковале* 
проявил старание в учёбе. 
Это и помотает ему быть пе
редовиком в социалистиче
ском соревновании.

Водитель по специально
сти, рядовой Ковалев неред
ко выполняет дальние рейсы. 
Командир всегда уверен, что 
солдат нигде и ни в чем не 
Отступит от требований уста
ва, своевременно доставит 
груз в пункт назначения.

...Когда Владимир закон
чил восьмилетку, сказал 
родным: «Хочу работать на 
машине». Учился в автошко
ле, получил права и стал 
трудиться в родном Колпа- 
шеве.

Осенью призвали в армию. 
На проводы пришли вся род
ня, товарищи по работе. Ря
дом с Владимиром сидел 
отец, задумчивый, строгий. 
Может, вспоминал он свою 
службу в армии. У воен
комата сказал сыну:

— В армии ты встретишь 
хороших товарищей, забот
ливых командиров. Служи, 
сынок, честно, добросовест
но.

А потом родные получили

Письмо. Оно было коротким. 
«Я очень доволен, — писал 
Володя. — Как и тебя, отец, 
Определили меня водите
лем.!,»

Когда воины брали обяза
тельства на новый период 
Обучения, рядовой Ковалев 
сказал:

— По всем дисциплинам 
обязуюсь учиться только на 
«отлично».

И вот позади месяцы на
пряженной службы. Уже ты
сячу километров «накрутил» 
рядовой Ковалев. И ни разу 
не имел поломок, вынуж
денных остановок в пути. 
Однажды Ковалева вызвал 
командир роты:

— Назначаю вас на долж
ность старшего водителя. 
Одновременно будёте коман
довать первым отделением, 
пока сержант болеет.

Принял Владимир отделе
ние кйй раз накануне уче
ний. А вскоре начался 
марш. Бессонная ночь, кру
тые повороты, размытая 
ливнями дорога. И вдруг за
стряла машина рядовою 
Мальмурадова. Выручил 
Ковалев. Колонна прибыла 
В указанный район вовремя.

Шло время. Фотокарточка 
колпашовца появилась на 
стенде «Лучшие люди ча 
сти». Грудь воина украшают 
знаки солдатской доблести- 
отличника Советской Ар 
мии, классного специалиста, 
Спортсмена-резрядника.

Сейчас В. Ковалев — ко 
мандир отделения, Младший 
сержант. Товарищи избрали 
его секретарем комсомоль
ской организации подразде
ления. За успехи в обучении 
и воспитании подчиненных 
он более десяти раз поощ
рялся командованием части. 
Владимир с гордостью смо
жет сказать отцу: «Я выпол 
нил твой наказ».

А. СТАРИЧКОВ, 
майор.

Ордена Ленина московский 
военный округ.

САТИРИЧЕСКИМ ПЕРОМ
Вокруг уборки

«ЗЛАТЫЕ ГОРЫ»
Почему ты тАк позорно 

Возишь с поля хлеб, сосед? 
За машиною- лш-зерен - 
Оставляешь вс /Одр сЛед...' 

Пустяки! Немножко.
-Крошки... —1

Веселясь, шумит Игнат, — 
Уходи с дороги, Лешка,
Й спешу на зерносклад!
А собрать бы эти <крошки> 
От комбайнов, до двора — . 
Тут, не то..чтобы, лукошко,,, 
Вышла б целая гора!
Не простая. — золотая!
Вот ведь штука-тд какая...

д ы р к и

Как подготовили склады 
Вы для зерна?

Прекрасно!
В них даже капелька воды 
Не попадет е ненастье.

А это что? — спросил
Федот. —

Сквозные щели?,.
Дырки!
Бульдозер, через них

■ пройдет! 
Ни. разве, что впритирку... 

Л. КЛЕПЦОВ. 
инженер.

г. Томск.

«Надо было встретить дочь 
из Москвы, которая теле
граммой сообщала о выезде, 
— пишет В. Лукова из Том
ска. — Но телеграмма была 
вручена лишь на пятый 
день». Как отвечает автору 
и редакции начальник Том
ского производственно-тех
ническою управления связи 
О.. Троицкий, телеграмма не 
доставлена по вине работни
ка 33-го отделения связи За- 
кружи'ной, которая в настоя
щее время уволена. Началь
нику почтамта предложено 
усилить контроль за работой 
отделения связи.

* * *
Группа жителей деревни 

Воронино-Яя Асиноясмою 
района писала, * газету, что 
дорога, по которой они ходят 
ежедневно, совершенно нё 
благоустроена. Заместитель 
председателя Асин ове кого
горисполкома Г. Ткачун от-

П о с л е  в а ш е г о  п и с ь м а

С ПОЗИЦИЙ ВЫСОКОЙ 

Т Р Е Б О В А Т Е Л Ь Н О С Т И
Повышению научного 

уровня лекционной пропа
ганды, усилению ее делови
тости и конкретности, связи 
с жизнью уделили основное 
внимание участники состо
явшегося 13 сентября плену
ма правления общества 
«Знание» РСФСР. Обсужден 
ход выполнения постановле
ний ЦК КПСС «О дальней

шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной -работы» и «О состоянии 
и мерах улучшения лекцион
ной пропаганды».

В докладе председателя 
правления общества акаде
мика И. Ф. Образцова и 
выступлениях отмечалось, 
что главное направление ра
боты лекторов — пропаганда 
марксистско-ленинской тео

рии. глубокое разъяснение 
внутренней и внешней поли
тики партии, актуальных 
проблем строительства ком
мунизма, разработанных в 
решениях XXIII, XXIV, XXV 
съездов КПСС, трудах това
рища Л. И. Брежнева. По 
этой тематике ежегодно чи
тается 9 миллионов лекций.

Участники пленума обме
нялись опытом работы, взы
скательно проанализировали 
упущения в организации и 
содержании пропагандист
ской деятельности, в подго
товке лекторских кадров и 
наметили пути устранения 
недостатков.

(ТАСС).

Е ж д ы н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я

е п п р т е р ы  Т А С С  и АП Н  Сообщаю

СУДА ДЛЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
БЕРЛИН, 13 сентября, Сло

ва «30-летие ГДР», написан
ные по-русски, начертаны 
на борту белоснежного пас
сажирского лайнера на 360 
мест, сошедшего со стапелей 
верфи в Бойценбурге. Назва
ние этого уже 15-го по счету 
«плавучего отеля», передан
ного советским речникам, 
олицетворяет признание за
казчиками больших заслуг 
корабелов ГДР в сооружении 
судов для Советского Союза.

К настоящему времени их 
число превышает 3 тысячи. 
Общий тоннаж достигает 
почти 4 млн. тонн. Помимо

речных пассажирских тепло
ходов, ГДР строит для СССР 
моЩные контейнеровозы ти
па «Меркур», сухогрузы, ко
торым по плечу работа в су
ровых условиях Арктики, су
пертраулеры типа «Атлан
тика и рефрижераторные 
пл авбазы «Поляр / Криста л л ».

Сотрудничество между 
СССР и ГДР в области судо
строения, напало которому 
было положено три десяти
летия назад, сегодня подня
то на качественно новую сту
пень. В настоящее время 
совместно разрабатываются 
не только типы судов, но и

важнейшие виды их обору
дования.

Благодаря тесному сотруд
ничеству с СССР, заявил ге
неральный директор ком
бината «Судостроение»
А. Райнхардт корреспонден
ту ТАСС, наша отрасль ста
новится все более динамич
ной. Сотрудничество с Со
ветским Союзом позволяет 
всему 55-тысячному коллек
тиву отрасли вносить весо
мый вклад б  международное 
разделение труда и открыва
ет широкие перспективы пе
ред каждым тружеником 
Республики.

В. ЧУДОВ.

путь к миру
вечает, что работники Аеи- 

nOscKOro дорожного ремонт
но-строительного управления 
намеревались отремонтиро
вать дорогу в июле. Однако 
весенний паводок заставил 
отвлечь технику на Другие 
участки. Сейчас в Ворон и- 
ио-Яя Прокладываются во
доотводные каналы. До кон
ца сентября дорога будет за-
гравиройана.* * *

Из письма участницы Ве
ликой Отечественной воцны 
О. Чириной, проживающей 
в г. Кемерове, мы узнали, 
что с апреля ей не могут Вы
полнить заказ на Томском 
протезио - ортопедическом 
предприятии. Редакция по
просила вмешаться Совет
ский райком КПСС. Первый

секретарь райкома партии 
Н. Сперанская отвечает: 
«Факт несвоевременного вы
полнения заказа О. Чириной 
обсужден на бюро райкома 
партии. Директору протезно- 
ортопедического предприя
тия Ф. Юфероэой указано 
на волокиту. Заказ О. Чири
ной выполнен».

* * *
«Мы не можем провести 
свободное время в клубе: 
там грязно и пеутотнб», — 
написала нам группа моло
дёжи из поселков Балагаче- 
80 и Тызырбак Первомай
ского района. По сообщению 
председателя Первомайского 
райисполкома А. Курафеева, 
ход подготовки учреждений 
культуры Комсомольского

поселкового Совета к работе 
в зимних условиях рассмот
рен на заседании исполкома. 
Клуб ремонтируется. Подве
зены дрова. ♦ * *

Ю. Стародубцев из Томска 
прислал в редакцию письмо, 
в котором рассказал о фак
те грубости в Ленинском 
РОВД. Заместитель началь
ника УВД облисполкома 
В. Миронер сообщает нам, 
что жалоба обсуждена на 
оперативном совещании в 
Ленинском РОВД. За нетак
тичное отношение к Ю. Ста
родубцеву и неверное реше
ние вопроса о его прописке 
старший инспектор Ленин
ского РОВД С. Крылов на
казан в административном 
порядке.

Как вас 
обслуживают?
В С П О М И Н А Ю  
С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Хочется рассказать о че
ловеке, встреча с которым 
оставила приятное воспоми
нание. Недавно мне при
шлось воспользоваться услу
гами такси. Остановила Я 
машину с зеленым огонь

ком. Водитель, видя, что у 
меня - тяжелый груз, подо
гнал такси к самому троту
ару, а потом помог поста
вить ношу в багажник. До
ставив меня по нужному ад
ресу, Виктор Скороходов до
нес вещи до самой двери. Я 
была тронута таком заботой, 
ведь не всегда мы, пенсио
неры, можем встретить по
добное отношение водителей 
такси.

А. НЕЧАЕВА.
г. Томск.

С в а д ь б а
торжеств, со вкусом обо
рудованный, удобный. Не од
на семья отметила здесь 
торжество. Воспользовалисьв зале торжеств услугами дома быт» и мы.
Свадьба сына состоялась в 
этом зале. Его работники 
постарались устроить все 
так, чтобы вечер, проведен
ный у них в гостях, запом
нился молодожёнам и их 
друзьям надолго. Мы благо
дарны за столь теплый при- 
£м

Л. МУСЯДОВА.

НЬЮ-ЙОРК, 13 сентября. 
В Соединенных Штатах ши
рится движение за обузда
ние гонки вооружений, про
тив опасных маневров про
тивников разрядки, за ско
рейшую ратификацию со
ветско-американского Дого
вора об ограничении, страте
гических наступательных 
вооружений (ОСВ-2). На
глядным подтверждением 
этого стала дискуссия, по
священная проблемам пред
отвращения ядерной войны, 
организованная журналом 
«Вуллетин оф атомик сайен- 
тисгс». В ней приняли уча
стие представители инфор
мационного центра по воен
ным проблемам, института 
изучения политики, фонда 
Форда, союза обеспокоенных 
ученых и ряда других влия
тельных общественных ор
ганизаций.

Известный американский 
общественный деятель и 
ученый Б. Фелд заявил, что

советско - амер и к а н с к а я 
встреча на высшем уровне в 
Вене, подписанные на ней 
документы имеют большое 
значение для продолжения 
процесса разрядки междуна
родной напряженности и 
уменьшения опасности ядер
ной войны. Нет нужды гово
рить о том, какой катастро
фой стала бы для человече
ства ядерная война, отме
тил он. Именно поэтому ми
ролюбивые американцы дол
жны добиться скорейшей 
ратификации американским 
сенатом Договора ОСВ-2.

Необходимы настойчивые 
и постоянные усилия для 
того, чтобы пок^ичить с 
непрекращающеися гонкбй 
вооружений, отметил видный 
американский политический 
деятель, сенатор-демократ 
Дж. Калвер. Он указал, что 
раздуваемая противниками 
разрядки кампания запуги
вания американцев несуще

ствующей «советской воен
ной угрозой» направлена на 
то, чтобы добиться нового 
увеличения военных расхо
дов США. «Эта кампания не 
отвечает интересам, нашей 
национальной безопасности, 
интересам мира», -— сказал 
сенатор. Дж. Калвер выска
зался за одобрение сенатом 
Договора ОСВ-2.

Видный . общественный' 
деятель США Г. Сковилл 
призвал всех честных аме
риканцев задуматься над 
теми чудовищными послед
ствиями, к которым могла 
бы, привести ядерная ката
строфа. Наша первоочеред
ная задача решительно под
держать все усилия, направ
ленные на то, чтобы не до
пустить возникновения ядер
ной войны, энергично дейст
вовать во имя ратификации 
Договора ОСВ-2, указал он.

В,зд участников дискус- 
сййКпотребовал запрещения 
оружия массового уничтоже
ния, подчеркнув, что 'война с 
его .применением была бы 
са моубийотвенн а.

В. МАТЯШ,

Я живу в Томске уже со
рок лет. И меня очень ра
дует, как растет и хорошеет 
город. Особенно заметны пе
ремены для нас, жителей 
•третьего микрорайона. Не
давно здесь построили совре
менный Дом быта Л> 4. 8 
этом помещении есть зал

Неуклюжий фарс

Подготовка к зиме

Дому всего
Жильцы дома № 13 по 

улице Карла Ильмера не раз 
обращались в домоуправле
ние X» И! но помощи не 
дождались. Дело в том, что 
крыша нашего дома сделана 
кое-как. В дождливую по
году люди, живущие на пя
том этаже, вынуждены в 
собственных квартирах ис
кать сухой угол.

четыре года
Вода разрушает и весь 

дом. Неужели работникам 
домоуправления не жаль го
сударственных средств, кото
рые были затрачены на 
здание? Ведь прошло всего 
четыре года пбелё ново
селья........

От имеви жильце*
Т. КОРОВЕНЕЦКАЯ 

г. Томск-

ЖКО не реагирует.
Сидим без электроэнергии 

третью неделю. А это зна
чит, что не работают холо
дильники, телевизоры и, са
мое главное, плиты. "Чтобы 
приготовить еду, впору * 
квартире костер расклады
вать.

У нас на линии такие пе
ребои не редкость. НО на 
просьбы и жалобы жильцов 
ЖКО управления строитель
ства не реагирует. Время 
сейчас уже холодное, отопи

тельная система еще we ра
ботает, а тут и света нет.

От имени жильце* де
мон Ш  5 и 7 по улице 

Кулагина
P. ИАРУВИИА.

г. Темс:;.
ОТ РЕДАКЦИИ: в н«пёй 

почте я эти дии много ин
еем, в которых жильцы ста- ‘ 
вег острые вопросы по под
готовке жилых зданий к зи
ме. Много жалоб Па работу 
аппаратов домоуправлений, 
иа невнимательное ответе

иие к просьбам жильцов. Да
же там, где идет речь о 
несложных вопросах, где 
при наличии материалов 
жильцы сами могли бы вы
полнить ремойтяые работы. 
А Ведь В этом есть прямой и 
очевидный смысл: там, где 
объем работ невелик и ра
боты несложны, через домо
вые комитеты организовать 
ремонтные бригады из жиль
цов и поправить дело. К со
жалении», и в Томске, и в 
других городах и поселках 
области эту возможность ис
пользуют плохо.

ПНОМПЕНЬ, 13 сентября. 
«Патриотический фронт
Кампучии», о создании кото
рого было объявлено в Пе
кине, — это всего лишь 
неуклюжий спектакль, по
ставленный китайскими 
властями и их марионетка
ми Пол Потом и Йене Сари, 
говорится в комментарии 
кампучийского агентства
сп к .

Совершенно очевидно, от
мечает СПК, что эта коме
дия, режиссеры которой — 
Китай и США, является без
успешной попыткой «под
нять дух» полпотовских не
добитков и убедить непри-

соединившиеся страны со
хранить для клики Пол По
та — Иенг Сари место «пред
ставителя Кампучии» в дви
жении неприсоединения. Не 
случайно о создании «фрон
та» объявлено сразу же пос
ле визита в Китай вице-пре
зидента США Мондейла и во 
время конференции непри- 
соединившихся стран в Га
ване.

Однако, указывается в 
комментарии, оставшиеся в 
живых кампучийцы и здра
вомыслящие люди во всем 
мире не допустят возобнов
ления ужасных преступле

ний на славной кампучий
ской земле.

Игра Пекина и его марио
неток отражает их военное 
и дипломатическое фиаско. 
Народно-революционный со
вет Кампучии ведает всеми 
делами на всей территории 
нашей страны. Революцион
ная власть установлена как 
наверху, так и на местах. 
Она укрепляется и налажи
вает экономическую и об
щественную жизнь в НРК.

Решение VI Конференции 
глав государств и прави
тельств неприсоединившихся 
стран оставить вакантным 
место Кампучии в этом 
движении является сокруши
тельным поражением клики 
Пол Пота ~  Иенг Сари и ее 
пекинских хозяев.

Сионизм, как он есть

Убийцы и лицемерие 
их п о с о б н и к о в

ПОМНИТЬ
У Р О К И

В О Й Н Ы
13 сентября завершила, ра

боту 8 Москве международ
ная научная сессия «Причи
ны возникновения второй 
мировой войны», организо
ванная Академией наук 
СССР. В течение двух дней 
ученые обсуждали вопросы, 
связанные с предысторией 
самой кровопролитной и раз
рушительной войны, причи
ны ее возникновения и вы
текающие из этого уроки 
для современности.

Дорогой ценой досталась 
народам победа над герман
ским фашизмом. Вместе с 
тем эта победа явилась три
умфом самого передового — 
социалистического — обще
ственного строя. Выйдя побе
дителем из смертельной

схватки с Врагом, наша 
страна неизменно твердо
следует ленинской политике 
укрепления международной 
безопасности. Однако, как 
подчеркивали *ыст5тпавшие 
на сессии, политика мира 
прокладывает себе дорогу в 
Противоборстве с силами им
периализма и реакции. За 
период с 1945 года по настоя
щее время имели место юо 
крупных локальных войн 
потенциальных очагов гло
бального конфликта. Уроки 
1939—1945 годов призывают 
не жалеть усилий в борьбе 
за то, чтобы человечество 
никогда не познало ужасов 
новой войны, решительно и 
своевременно пресекать аг
рессивные действия, толкаю
щие мир к термоядерной ка
тастрофе.

Закончившаяся научная 
* сессия позволила глубже 

раскрыть вопросы истории 
второй мировой войны, оста
ющиеся и сегодня актуаль
нейшими для человечества.

(-ГАСС).
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М О Р С К О Й  Щ И Т  Л Е Н И Н Г Р А Д А
ЛЕНИНГРАД. Началось 

сооружение уникального 
комплекса гидротехнических 
сооружений на Финском за
ливе для защиты города на 
Неве от натисков водной 
стихии. Проект разработан 
Ленинградским отделением 
института «Гидропроект» 
имени С. Я. Жука совместно 
со специалистами Москвы, 
Новосибирска, Харькова.

Путь наводнению прегра
дит- искусственный барьер

длиной 25,4 километра. Се
рия защитных дамб шири
ной 35 метров по гребмю 
поднимется над уровнем мо
ря на 8 метров. По ним прой
дет автомагистраль с шести
рядным движением. Судо
пропускные ворота — север
ные и южные — рассчитаны 
на проход крупиотоинаж- 
яых судов. Кроме того, в за
щитней системе имеется 
шесть водопропускных со

оружений. включающих в 
себя 64 отверстия шириной 
по 24 метра каждое. При 
подъеме воды стальные за- 
творы плотно закрывают 
проемы, преграждая путь 
волне в Невскую губу.

ЙА СНИМКЕ: так будут 
выглядеть морские ворота 
комплекса вооружений для 
защиты города от яаводяе* 
яий.

Фото Н. Адамовича.
(Фотохроника ТАСС).

Ливанские города Сур, Ра- 
шидмя, Вурдж аш-Шимали, 
Набатия больше месяца под
вергаются бомбежкам изра
ильской авиации. Целые 
кварталы превращены в 
развалины. Тысячи семей 
стали бездомными беженца
ми. На шоссе, тянущемся с 
юга на север вдоль побе
режья Ливана, ежедневно 
можно видеть повозки бе
женцев с домашним скар
бом, уныло бредущих под 
палящими лучами солнца 
женщин с малолетними 
детьми на руках.

На окраинах Бейрута ря
дом с городскими свалками 
растут нагромождения би- 
донвилей из упаковочных 
коробок, разбитых ящиков, 
проржавевшего железа. Бей
рутские газеты после оче
редного налета помещают 
фотографии разрушенных 
жилых домов, школ, боль
ниц, обезображенные трупы 
ни В чем не повинных лю
дей.

Израильское же радио со
общает обычно, что «армия 
обороны» (?!) совершила оче
редную операцию против 
баз «палестинских террори
стов». Эту наглую, беспар
донную ложь западные сред

ства массовой информации 
тиражируют на весь мир в 
миллионах экземпляров, вы
гораживая и оправдывая 
сионистских преступников. 
Тем самым они прикрывают 
беспощадное истребление 
населения юга Ливана, по
литику геноцида против па
лестинцев, осуществляемую 
Израилем и фашистскими 
бандами израильской мари
онетки майора Хаддада.

Ливан неоднократно обра
щался в ООН с жалобой на 
непрекращающиеся агрес
сивные действия Израиля. 
Совету Безопасности были 
представлены убедительные 
доказательства вероломства 
израильской военщины. Вни
мание ООН было обращено и 
ка тот факт, что против Ли
зана используется оружие, 
поставляемое Израилю Сое
диненными Штатами. Одна
ко, несмотря на призывы 
прекратить бомбардировки 
и артобстрелы южноливан
ских пограничных районов, 
Израиль продолжает по сей 
день сеять смерть и разру
шения, а Вашингтон разы
грывает наивное «неведе
ние», чьим оружием убива
ют ливанцев.

Лицемерие поистине без

гранично. Недавно Тель- 
Авив объявил, что получил 
новую партию американской 
дальнобойной артиллерии и 
усовершенствованных мор
ских орудий. Ими и ведется 
обстрел ливанских городов и 
сел. В то же самое время 
Тель—Авиву были направ
лены партии напалма и ша
риковых бомб. Когда после 
очередного налета на Юж
ный Ливан были представ
лены осколки бомб с клей
мом «Сделано в США», аме
риканцы удивленно развели 
руками: видите ли, они не 
знали, что Израиль приме
нит их против мирного насе
ления Ливана. Одна из бей
рутских газет саркастически 
спрашивает: «Может быть, в 
Пентагоне считают, что на
палмом и шариковыми бом
бами удобно обрабатывать 
сады в кибуцах?»

Покровительство и прямое 
пособничество США изра
ильским убийцам вызывают 
гнев и возмущение в Лива
не. Премьер-министр Селим 
Хосс на днях потребовал от 
Вашингтона прямого отве
та на вопрос: «До каких пор 
США будут поставлять ору
жие4 и покровительствовать 
израильским агрессорам?».

В Вашингтоне не спешат с 
ответом. Да и вряд ли на 
него когда-либо ответят, 
предпочитая созерцать ги
бель ни в чем не повинных 
мирных граждан, разруше
ние городов и сел Ливана.

В, ПАВУ ЗИП, 
соб. корр. АПИ.

Бейрут.
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:*Г С о в е щ а н и е  г л а в н ы х  
к о н с т р у к т о р о в

В НИИ автоматики и 
электромеханики при
ТИАСУРе состоялось заседа
ние Совета главных конст
рукторов республиканских 
АСУ. С докладами выетуп-и- 

• ли главный конструктор 
АСУ хозяйством Томской 
области директор НИИ авто
матики и электромеханики 
Ф. И. Перегудов и началь
ник Томского вычислитель
ного центра коллективного

пользования В. Л. Понома
ренко. ,

О внедрении автоматизи
рованной системы плановых 
расчетов Томской области и 
развитии АСУ городским х о 
зяйством г. Томска рассказа
ли председатель сблплана 
В. Г. Попов и заместитель . 
председателя горисполкома 
Н. А. Сергеев.

Выли разработаны предло
жения для программы работ 
по созданию ~ территориаль

ных АСУ республик на 
1931—1935 гг.

В ,заседании приняли учас
тие ведущие специалисты 
страны: директор Ташкент
ского института киберне
тики академик В. К. Кабу- 
лов, директор Минского фи
лиала ВНИИ проблем ор
ганизации управления
Ю. К. Козлов, директор 
НИИ планирования Гос
плана Молдавской ССР Л. С. 
Солтан, директор ВЦ Мос- 
горисполкома профессор- 
доктор Ю. М. Черкасов, за
меститель начальника отде
ла управления, делами Сове
та . Министров СССР А. А. 
Федулов, а также ученью 
институтов Томска, -других 
городов страны,

В. ГРИГОРЬЕВ.

К Р У Г  Е Е  З А Б О Т
Ч Двенадцатый год работа

ет Татьяна Кузьминична 
■Хасанова в селе, из них во
семь -Г- директором Пудов- 
ского Дома культуры. Дея
тельность ее неразрывно 
связана с производством, 
делами совхоза, думами и 
заботами односельчан.
Татьяна Кузьминична часто 
бывает на совхозной фер
ме, где организует выпуск 
устного журнала, показыва
ет светогазету, поздравляет 
с^успехаШК*'отличившихся.

Надолго запомнились жи
вотноводам проводы на 
пенсию доярки Анастасии 
Михайловны Анущенко, 
проработавшей на ферме 
27 лет. Директор клуба ор- 

. гандвовала торжественный 
вечер, посвященный этому 
событию.

В селе создан совет куль
туры. Сейчас в ДК гото
вится праздничный концерт 
ко Дню работников сель
ского хозяйства. .

С. КУНКС.

! 3  БЛОКНОТА ХУДОЖНИКА ^ I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I l l l l i l l l l l l l l l l l l l l U I I I I I I I I I I I I I I I I I I U I I I I I H I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I l l l l l l l l l l l l l l l I I I I H I I I I I I i l l l l N H I l i l l l l l U I l H i l l l l l l l l l m i l l l l l l l l i l l l l l l l l l l i l l l l U l i l l l l l l l l l l l l i n l l l l l l i n i l l l l i n i ^

ф  Зарисовки страдных будней |
ф  Разговор о проблемах АСУ |

Клуб-студия самодеятельных художников при облаСТнЬм 
Доме художественной самодеятельности объединяет многих 
любителей рисунка, живописи, гр а ф и к у  В феврале нынешнего 
года проходила областная выставка самодеятельных художни
ков, на которой были представлены работы почти со всех 
районов области. Сейчас готовится новая экспозиция, посвя
щенная 375-летию Томска.

Рисунки, которые мы сегодня печатаем, сделаны преподава
телем учебного номбината Томского управления строительства  
М/ Нестеровым. Он побывал в совхозе имени XXI съезда пар
тии Кожсениковского района. Здесь трудится зйатный механи
затор Илья Матвеевич Барыныч. Ветеран войны, принявший  
боевое крещение в составе 79-й гвардейской дивизии у  С та
линграда, Илья Матвеевич в 1948 году впервые сел за штурвал  
комбайна. И вот уж е более тридцати раз участвует в битве 
за хлеб.

Золотым потоком идет зерно на приемные пункты . Ветера- 
иа-механизатора и разгрузку зерна на хлебоприёмном пункте  
запечатлел в своем блокноте М. Нестеров.
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Тревожный звук сирены, 
эшина «Скорой помощи» 
чится на красный свет 
ютофора. С кем-то беда! 
Марию Однораленко доо 
1еили из Колпашевского 
айона самолетом,. ,с тяже- 
ым засюлева1Щ.ед(.-' Для ее 
асения по.дадодидйсь много

крови. Двадцать неизвест
ных доноров спасли ей 
жизнь.

Исполнилось двадцать лет 
I с того дня, когда отделение 

переливания крови было ре
организовано в областную 
станцию переливания крови. 
Сейчас это сложная лабора
тория, изготовляющая эф
фективные препараты: плаз
му, фибриноген, изогенную 
сыворотку и многое другое.

Тысячи людей приходят 
сюда сдавать кровь. Донор
ский стаж медсестры Б. В. 
Буданец насчитывает 'уже 
17 лет. У нее редкая группа 
кро-ви. И бывает, что. маши
на «Скорой помощи», приез
жает за ней даже домой. Бо

лее двадцати раз сдавали 
кровь лаборант кондитерской 
фабрики Р. С. Сайнакова и 
начальник сектора Энерго- 
сетьпроекта Н. И. Вашкун. 
Более 40 раз приходил на 
пункт переливания крови 
инженер объединения «Кон
тур», активный пропаган
дист донорства В. П. Орлов.

В медицинском институте 
донор—каждый второй сту
дент. В «день донора» из 
объединения «Контур» сдают 
кровь по 800 рабочих.

В нашем городе многие 
носят значо.к, где изображе-- 
на алая капля -крови. Покло
нитесь этим людям!

С. ПОТЕМКИНА.

С  любовью 
к п р и р о д е

«Охрана окружающей 
среды-79» — так называ
ется традиционная город
ская выставка, разместив
шаяся в фойе Дворца зре
лищ и спорта, в которой 
участвуют промышленные 
предприятия, научные. уч
реждения, вузы Томска. 
Она посвящена 375-летшо 
города и представляет свое
образный отчет о природо
охранительной деятельнос
ти томичей.

Красочные экспозиции 
производственного объеди
нения «Контур», Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР и РСУ зеленого 
строительства, модели очи
стных сооружений, пред
ставленные заводами,— сви
детельство заботы трудо
вых коллективов о чистоте 
окружающей среды.

Интересные материалы 
посвящены заварзинскому 
целебному источнику, бога- 
шевским кедрачам, озеру 
Песчаному.

Выставка дает представ
ление и о работе томских 
художников - дизайнеров, 
оформляющих городские 
ландшафты.

За две недели выставку 
посетило более 35 тысяч 
томичей. i

М. МИРОНОВ.

К О Н Ц Е  Р Т  Ь!  
Д Л Я

Ж И В О Т Н О В О Д О В
Агитбригады сельских 

домов культуры Каргасок- 
ского района продолжают 
поездки по обслуживанию 
кор.иозаготовителей и жи
вотноводов. Десятки кон
цертов дал агитколлектив 
«Улыбка» Павловского
сельского Дома культуры,Гпредлагающий зрителям 
разнооб разную прогрп мм у. 
На днях «Улыбку» встреча
ли на Ильинской ферме 
совхоза * Павловский»" “жи
тели в селе Сосновка.

Перед . доярками -ферм 
совхоза «Каргасокский» вы
ступает объединенная кон
цертная бригада Пандар- 
ского и Лозунгского клу
бов. Этот .коллектив создан' 
недавно, но пользуется у 
животне/врдов успехом.

Т. БИЛЫК.

В центральном издатель
стве страны . «Атомйздат», 
выпускающем • литературу 
по вопросам ядерной физики 
и ядерной техники, выщда 
монография «Радиометриче
ские системы радиационного 
контроля». Ее авторы — Ди
ректор Томского НИИ элек
тронной интрбскопии при 
ТПИ профессор В. И. Горбу
нов и старший научный сот
рудник, института А. В. Лок-

К Н ИГ А  « А Т О М И  З Д А Т А »
ровский. В монографии на 
основе многолетних иссле
дований обобщены резуль
таты работ по одному из са
мых распространенных ме
тодов неразрушающего конт
роля, приведены схемы и 
описания, приборов, внедрен
ных в производство.

В атом же издательстве 
вышел сборник трудов уче
ных* института по основным 
направлениям научного по
иска.

Оба издания уже поступи
ли ' в продажу в книжные 
магазины Томска.

С. ПЛАТОНОВ.

П у т е ш е с т в и е  в м у з ы к у
«Сегодня мы с вами со

вершим путешествие в уди
вительную страну...»,. — тая 
начинается первая лекция 
нового музыкального абоне
мента для младших Школь
ников, организованного Том
ской областной филармони
ей. Абонемент «Войдёмте 
в .мир музыки» посвя
щен- -Международному го
ду ребенка. Артисты'" му
зыкального лектория фи
лармонии встретятся С уча
щимися двадцати школ го
рода. В учебных классах и 
актовых залах прозвучат 
вокальные и инструменталь
ные произведения русских, 
зарубежных и советских 
композиторов. Из бесед

музыковедов дети узнают о 
«трех китах». в музыке, по
знакомятся со многими ин
струментами и станут не 
только слушателями, но и 
активными участниками 
лекций-концертов.

Абонемент рассчитан на 
пять лекций.

Завершает абонемент лек
ция «Великие композиторы 
— детям», на которой ребя
та услышат музыку Бетхо
вена, Чайковского, Мусорг
ского, Дз’наевского. Кабалев
ского.

Подобный цикл предпола
гается организовать и ’ для 
учащихся средних классов. 
Он будет называться «От 
солиста до. симфонического

оркестра». На этих концер
тах квартет филармонии, 
камерный и симфонический 
оркестры, различные ан
самбли исполнят многие 
произведения из .сокровищ
ницы мировой музыкальной 
культуры.

Как и в прошлом году, 
в наступающем сезоне всех 

■ учащихся ждет, концертный 
зал.. Томе кий.симфонический 
оркестр готовит для детей 
симфоническую сюиту «Ше- 
херезада» Н. Римского-Кор
сакова. симфоничес^ю сказ
ку С. Прокофьева «Петя и 
волк» и MHorqe другое.

Добро пожаловать, ребята, 
в прекрасный м и р  м у з ы к и !

Т. КУПЕРТ.
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С ер е б р я н ы е н а гр а д ы  
м н о г о б о р ц е в

Сборная Томской области 
заняла второе место в чем
пионате Сибири по летнему 
многоборью ГТО. Урожай
ным на серебро были и со- 
ревнования на личное пер
венство.

Уже „в первый день, чем
пионата стало ясно, что ос
новная борьба за командное 
первенство . будет м еж »’ 
спортсменами Томской об
ласти и Красноярского края. 
Сначала впереди были крас
ноярцы, но,- когда закончи
лись соревнования в беге на 
короткие дистанции, лидер
ство захватили хозяева. Хо
рошие результаты в беге на 
60 ■ м показали наши юные 
многоборцы Лариса Черно
ва, Наталья Еремина и Ар
тем' Годованный. На этой, 
дистанции .неплохо выступи
ли й ветераны — Людмила 
Скосарева и Владимир Ыы- 
тарев. •

Во второй: день состязаний 
на стадион «Труд» приехали 
самые юные спортсмены, а 
все другие многоборцы со
ревновались в стрельбе из 
малокалиберной и пневмати
ческой винтовок. У прыгунов 
отличились" ' школьники из 
Новосибирска Сергей Ракс-з 
и Галина Кондратьева. Они 
показали - лучшие результа
ты среди своих сверстников. 
К двум часам дня закончили 
состязания стрелки. Самыми 
меткими в нашей команде 

I в стрельбе из малокалибер
ной винтовки на 50 м были 
Николай Копченкйи (96 оч
ков), Людмила, Скоозоева 
(92 очка) и Ольга Грибова 
(90 очков).

Команда Томской области 
продолжала лидировать в 
командном зачете, но раз
рыв в сумме очкоз сокра
тился.

Четвертым испытанием для 
спортсменов, стало плавание.
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ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ  

ТЕА ТР  КУКОЛ
15— 16 сентября „
Б ггомёщониИ ’ДК Т-ЭМЗя 

«ДО ТРЕТЬИ Х ПЕТУХО В •>, 
Начало..— в 19 часов.
16 сентября

«ТРИ МЕДВЕДЯ». 
Начало. — в 10 час. 30 мин.

15 сентября. Показательные 
выступления ф игуристов — 12.
20 часов.

СЕГОДНЯ
П КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Леди'Каролина Л эм» -н

11. 13-20, 16. 18-30. 21.  ̂ ? >
имени М. ГОРЬКОГО

«Кот в мешке» — 8*40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 
22. «Предварительное расследо
вание» — 9. 10-50. 12-40. 14-30. 
16-20. 18-10. 20. 21-50. Зал ки
нохроники. «Мы и природа»
9. 16-20. «На концерте Людми
лы Зыкиной». «Национальная 
галерея» - 10-05, 11-20, 12-35,
13-50, 15-05, 17-25.

«ОКТЯБРЬ»
«Каскадеры» — 8-40. ' 30-35, 

12-30. 14-25. 16-20. 18-15,7 20-10, 
22. «Капкан» — 8-40. 14; 17-50, 
21-30. «Большой трамплин» —

10-30. «Возвращение высокого, 
блондина» 12-10. 16, 19-40. 

«СИБИРЯК»
«Когда я стану великаном»—

9- 20. «Бархатный сезон» — 11,
12-40. 14-20. 16,v 17-40, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Горбун» 9. 10-50; 12-40,.

,14-30. 16-20/ 1.8-10, 20, 21-35.
«Новобранцы идут на войну»

■ - - '9 .  12, 13-430. 1-5..;, 16-30. 18,:
Л9-30, 21. Мультсборнин No 94
10- 30.

«ПИОНЕР»
Мультеборник N? 93 «Чере

пашка» — 9, 10-20. 11-4-0. «Но
вые приключения капитана  
Врунгеля» — 13. 14-50, 16-40,•
18-30. 22. «Версия полковника 
Зорина» — 20-20.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА

«Блеф» 14, 16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Недопесок «Наполеон III» —

13, 1,5. «Версия полковника Зо
рина» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Иронии судьбы, или С лег

ким паром» (две серии) — 
17-10. 20. 1

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«У меня все нормально» —  

15, 16-50. «Завьялозские чуди
ки» — 18-40. 20-30.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Похищение скакуна» —
17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Искупление чужих грехов»
—: 18, 20.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на постоянную’ 
работ}’ в мастерскую «Томск- 
реставрация»: бухгалтера,
главного инженера, глазного 
архитектора, секретаря-ма- 
шинистку, инженера-строи- 
теля в производственный от
дел, плотников, штукатуров- 
маляроп, столяра, резчиков, 
грузчиков, каменщиков, ста
ночников на деревообрабаты
вающие станки.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. Марк
са, 7.

Бассейн ДСО «Труд» укра
шен флагами и гирляндами. 
Ровно в 15.00 сеисток  вызвал 
на старт девочек, соревную
щихся по первой ступени 
комплекса ГТО. Затем места - 
на стартовых тумбочках за
няли мальчики. В отличном 
стиле выиграл заплыв юный 
Артем Годованный. Далее в 
спор за очки вступили взрос
лые. Хорошие результаты в 
плавании ка 100 м вольным 
стилем показали Людмила 
Скосарева, Валерий Зотов, 
Сергей Зырянов. Однако об- 

' щий итог состязаний по пла
ванию позволил по сумме 
очков команде Красноярско
го края выйти на первое 

: место..
День последний решал 

судьбу не только командного 
первенства. Кросс, который 
состоялся на стадионе ТГУ, 
решал, кому занять высшую 
ступеньку пьедестала поче
та. Борьба за звания чем
пионов Сибири была не ме
нее упорной. Первым выр» 
вался в финишный коридор 
наш ветеран Владимир Мы. 
тарев; Он закончил дистан
цию 1.000 м с большим пре
имуществом. Это позволило 
спортсмену по итогам трех
дневной борьбы стать сереб- 
ряным призером чемпионата 
Сибири. Одноклубн.ица Вла
димира — Людмила Скоса
рева (СК «Янтарь») также 
заняла вторую ступеньку 
пьедестала почета.

После окончания забегов 
на 300 и 500 м определились 
призеры личного первенства 
среди самых юных много
борцев, выступающих по 
первой ступени комплекса 
ГТО. Урожай на серебро 
увеличился. Вторым призе
ром чемпионата Сибири ста
ла ученица 6-го класса кар- 
гасокской средней школы 
№ 1 Лариса Чернова. Вслед

Томская областная стан
ция юных техников объяв-, 
ляет дополнительный набор
учащихся в следующие тех
нические кружки: умелые
руки, авиамодельный, судо
модельный, радиоконструи
рования, картинг, мотокру
жок, ракетного моделиро
вания. азтоконструирования, 
радиоспорта, кинодемонстра- 
торов, фотокбужок.

Запись производится еже-, 
дневно, кроме субботы, с 
9 до 18. часов, по адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 26..

за ней право занять, вторую ., 
ступень пьедестала почета I 
получил учащийся этой же 
школы Артем Годованный. 
На вопрос, какой из видов 
летнего многоборья им боль
ше всего по душе,. Лариса 
ответила;

— Я люблю одинаково все 
виды многоборья.

Артем сказал:
— Больше других я люб

лю плавание.
И еще два серебряных 

призера появились в нашей 
команде после окончания 
кросса. Ими стали Сергей 
Зырянов из Колпашева, вы
ступавший по третьей сту
пени комплекса ГТО, . и 
Ольга Грибова из СК «Ян
тарь» (IV ступень, вторая 
возрастная группа). Необхо
димо отметить также ровное 
выступление, в течение Есех 
трех дней студента ТПИ Ва
лерия Зотова и десятикласс
ницы Корниловской сред
ней школы Томского района 
{Татальи Ереминой, которые 
завоевали бронзовые медали 
чемпионата. Хорошо прошел 
трудную дистанцию много
борья Николай Копченкин 
(СК «Янтарь»). Он набрал 
одинаковое количество очков 
с многоборцем из Омска и 
был четвертым .только пото
му,1, что- на ,тр.и1 секунды ху
же проплыл 100 м.

В торжественной обстанов
ке состоялся парад закры
тия чемпионата Сибири. Все
го шесть очков проиграли 
наши многоборцы спортсме
нам Красноярского края в 
командном зачете. На треть
ем месте — спортсмены Но
восибирской области. Побе
дителям и призерам в 
командном и личном зачетах 
вручены грамоты, дипломы 
и призы областного комите
та по физической культуре 
и .спорту .и обкома ВЛКСМ,

. Капитанам сборных команд 
краев и областей вручены 
памятные вымпелы от спорт
сменов Томска.

А. ТАЕННОЕ.* * *
НА СНИМКЕ: на стартах 

кросса.
Фото А. Петрова.

Издательству «Красное 
знамя» требуются ка по
стоянную работу: наборщики 
машинного и ручного набо
ра, ученики наборщиков, пе- 
чатники, ученики печатни
ков, столяр, приемщица га
зет, упаковщица, брошюров
щица, подсобный рабочий, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, у л. 
Советская. 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Управление обществен
ного питания выражает 
глубокое соболезнование 
бывш ему начальнику управ
ления А. М. Гладышевой по 
поводу см ер ти ' ее отца

СЫРИЦКОГО
Макара Перфирьеаича.

ПОИСК ВЕДУТ 
Э Т Н О Г Р А Ф Ы

На днях в северные рай
оны нашей области; где жи
вет коренное население этих 
мест —• ханты, эзенки, сель
купы, отправится научная 
экспедиция областного крае
ведческого. Л5узея. Цель .ее 
— сбор историко-этнографи
ческого материала, фолькло
ра старожилов, а также вы
явление исторических па
мятников — старинных хо
зяйственных построек, пред
метов бытового назначения. 
Находки экспедиции попол
нят фонды Коларсвского . 
филиала областного крае
ведческого музея, создавае
мого к 375-летию Томска.

В. ИВАНОВА.

. о  ш

П О Б Е Д А  С О В Е Т С К И Х  
Х О К К Е И С Т О В

ПРАГА. 14 сентября. 
(ТАСС). Победой хоккеистов 
сборной СССР, выигравших 
в заключительном ■ матче 
сегодня в Праге у сборной 
ЧССР — 6:4 (1:0. 2:4. 3:0), за
вершился третий междуна
родной турнир на приз «Ру
де право».

Созетскйе хоккеисты вы
ходили победителями и двух 
предыдущих турниров «Руде 
право».

В ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРИЕМНОЙ

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), s кабинете .№ 3, 
с 10 до 13 часов.

На следующей неделе' при
ем ведут члены совета об
щественной приемной: во
вторник, 13 сентября, — 
Н. П, Лисовой, в пятницу, 

21 сентября,— А. А. Русский.

СУББО ТА/ 15 сентябри 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время»... 11.0-5.

«АБВГДейка». 11.35. «Для вас, 
родители». 12.05. «Инспектор 
Гул». 2-я серия. • 13.15. 
«Брянск». Документальный те
лефильм. 13.30. «Утренняя поч
та». 14.00. «Больше Хороших 
товаров». 14.30. Тираж  «Спорт
лото». 14.45. «Архитектура М о 
сковского Кремля». .«Стены и 
башни». 15.15. «Победители». 
Клуб фронтовых друзей.; 16.30. 
«Сегодня в мире».' 16.46. '«Здо
ровье». 17.30. «Радуга». (Ш ве
ция). 18.00. «Очсвидное-невёро- 
я т I го с ». 19.00. Мультф ильмы .
19.25. «По ваш им просьбам». 
Музыкальная программа к Дню 
работника леса. 20.10. Беседа 
на меж дународны е' темы по
литического обозревателя газе
ты «Правда» К) А. Ж укова. 
20.55. «Кинопанорама». 22.30. 
«Время»;. 23.05. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Тбилиси) — «Спартак». G0.35. 
Мелодии и ритмы  зарубежной 
эстрады. 01.25. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». Ки-
1 ноальмаиа.х «Горизонт»: 16.35.
Студия «Юность». «Третий тру 
довой». 17.00. «Небом одержи
мый». Документальный фильм. 
17.30. Цв. Телевизионный клуб 
«Художественная самодеятель
ность». Пою т челябинские тру
бопрокатчики.

Зам. редактора
И. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Коллектив Томской авто
базы связи с глубоким при
скорбием извещает о траги
ческой смерти  ветерана 
труда связи, участника Ве
ликой Отечественной войны

КОСТЫ ЛЕВА
Александра Ермолаевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Трест Томскжилстрой. 
УГ1ТК треста Томскж илстрой 
вы ражаю т искреннее ■ собо
лезнование начальнику
У  ПТ К Ю. И. Мальцеву по 
поводу смерти  его жены

МАЛЬЦЕВОЙ
Валентины Тихоновны,

последовавшей 13 сентября.
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